

駒木会報

第21号

発行日:2021年10月10日
発行:江戸川大学駒木会
所 在:千葉県流山市駒木474
電 話:04-7152-0661

交流パーティーが中止に 第21回総会をオンラインで開催



駒木会では毎年、駒木祭（学園祭）開催に併せホームカミング・デーの一環として、交流パーティーやその他のイベントと共に総会を開催してきました。しかし、新型コロナウイルス感染症拡大の影響により、2020年9月7日付でホームカミングデー開催中止を発表し、同時に駒木会総会をオンラインで開催することを発表しました。

発表後も実施形式や利用サービスの

選定など直前まで調整を行い、2020年11月3日16時より、第21回駒木会総会の開催となりました。

今回の総会では最小限の役員のみが大学の会議室に集まり、役員を含む他の方はリモートで参加するという形式で開催しました。会議室では座席間に十分な距離をとり、マイクも1人1本で会議中に手渡しをしないなど、感染防止策をとりながらの開催となりました。

総会では、活動・収支報告、活動計画・予算の他、会則の改定について審議を行い、全て賛成多数で可決されました。

初めての試みで執行部役員には戸惑いもありましたが、トラブルなく総会が終了しました。会員の皆様にはご理解・ご協力をいただき、誠にありがとうございました。この場を借りて御礼申し上げます。

大学近況

■Wi-Fi環境がリニューアルし、最新通信規格Wi-Fi 6に対応

2021年春、大学構内のWi-Fi（無線LAN）環境が全面リニューアルとなりました。今回は主に通信速度面での大幅なスピードアップと安定化を図っています。

また、管理面でも構内を視覚的に管理できるソフトを導入したことで、電波強度の強弱が容易に分かるシステムになり、従前より効率的に運用可能となっています。

News & Topics | 駒木キャンパス Wi-Fi リニューアル工事完了
https://www.edogawa-u.ac.jp/news/20210401_3.html

■卒業生の保岡龍斗さんがオリンピックの日本代表として出場

卒業生で現在もBリーグの秋田ノーザンハピネッツで活躍する保岡龍斗さんが東京オリンピック2020「3x3 バスケットボール男子」の日本代表として出場されました。

安岡さんは江戸大在学学生・卒業生通じて初のオリンピックになります。残念ながら結果は準々決勝で敗退となりましたが、パリオリンピック2024での活躍を期待しています！

News & Topics | 卒業生の保岡龍斗さんが東京2020オリンピック競技大会の日本代表に選出
https://www.edogawa-u.ac.jp/news/20210703_3.html

オンライン授業をやってみて ～今後はどうなる?～

メディアコミュニケーション学部
情報文化学科 准教授
山口敏和



皆さんの生活や仕事はDX(デジタル・トランスフォーメーション)していますか?

貸与PCやWi-Fi環境のおかげで、本学はオンライン化に無理なく対応できた印象です。パソコンに不慣れだった先生方も今では当然のようにオンライン授業をしています。ただ、思い描いた大学生活をenjoyできていない学生や2019年度卒業式が出来ないままなことを思うと残念です。

授業の特性や学生の行動範囲の観点などから、今年度はオンラインと対面の併用で授業を進めています。意外にも、オンラインで受けたいという学生が少なくありません。朝、家で歯磨きしながら先生の話聞き、画面共有のおかげで黒板やスクリーンが見えにくいことはなく、理解が追いつかなかったところは録画を見直す。通学時間はかからず趣味やアルバイトもしやすい。そんな学生生活を皆さんはどう思いますか?

オンライン授業と通信教育の違いは?キャンパスに通うことの意義は?そんなことを最近問い直しています。来年度以降の授業形態がどうなるかわかりませんが、オンライン授業の良さを残しつつ、対面授業の付加価値を高めていけるよう、教育の本質をよく考えたいと思います。また、オンラインでは質問しにくい、孤立感がある、議論が深まらないといった課題もあるので、少人数教育の本学ならではの解決策を模索したいです。

昨年、1年生に「コロナだからできないではなくて、コロナでもどうやるかだよ」と偉そうに言った手前、私自身も何かしようと近隣高校との高大連携ゼミをオンラインで始めました。学生の順応性と努力を目の当たりにして、ワクワクしています!

今すぐには叶いませんが、是非キャンパスに遊びにきてください。

同窓生の皆さん、 「語学」楽しんでますか?

社会学部応用社会学科
2001年3月卒業(第9期卒業生)
田口 孝一



今、タイからこの原稿を書いています。昨年12月に2週間の隔離生活を経てタイの会社で、片言のジャパニーズ英語とタイ語を駆使しながら日々なんとか乗り切ってきました。江戸大名物NZ研修や文化人類学で学んだコミュニケーション法とあくなき好奇心のおかげで、タイ人との交流を楽しみながら、今は英語やタイ語も聞き取れるようになってきました。少しでもEDO卒の皆さんにとって有意義なことをシェアできたらと思います。

<工夫(学習)>

・Skype英会話を毎週実施。慣れるまで日本人先生に日本語で質問しながら表現を増やす。慣れてきたら英国などのネイティブ先生に教わる。

・YouTubeの英会話フレーズ100などがおすすめ。これをSkype英会話で使う。Skype→Youtube→Skypeのサイクルは無敵。

・YouTubeやTEDなどで自分に役立ちそうな英語のスピーチや製品紹介動画を見つけて1時間耐久シャドウイングを実施。舌が英語に慣れてくる。

・部屋で英語独り言をつぶやく。表現がわからないときはポケトークで翻訳。

(無料のLINE翻訳も0.1秒で文字を翻訳してくれるので学習に便利)

・ビジネス英語の表現を学びたいときは無料で使えてとても自然な翻訳をしてくれるサイトAI翻訳(DeepLやみらい翻訳)が便利。

・有料だが、ネットで学べるSpeaking-bizは秀逸。少しずつ話す表現の塊を増やしていけるので語順力が自然に高まる。

・資格勉強でUSCPA、BATIC、IFRS検定、を学ぶ。どの会社でも必要な「会計」と英語を同時に学べて一石二鳥。

<工夫(コミュニケーション)>

・Give and Take. 日本語に興味あるタイ人スタッフに簡単な日本語を手書きして配布。1日1語以上、お互いに教えあう。タイ語ソングも練習⇄日本語ソングも教える。

・とにかく色々、英語やタイ語で質問する。コンビニ、タクシー、ホテル、居酒屋…。通じなくてもポケトーク。ポケトークは一文ずつ短い表現にすると精度高まる。

・・・と脈絡なく書き連ねましたが、語学、海外に興味のある同窓生の皆さんにひとつでもお役に立てれば幸いです!

コロナ禍で迎えた学生生活三年目

メディアコミュニケーション学部
マス・コミュニケーション学科
学園祭実行委員長 2019年度入学
樽見 悠斗



江戸川大学に入学して三年目になりました。一年目は勉学に海外留学、その他様々な催し物など忙しい日々が続きましたが、二年目以降の現在は新型コロナウイルスの影響もあり基本自宅での生活を余儀なくされている状況となっております。現在も卒業論文や就職活動などデスクワークが多く、コロナ禍の生活になんとか慣れてきたところではありますが、相変わらず多忙な日々が続いています。趣味であるテニスも緊急事態宣言下ではコートを借りることもできず、ストレス発散の方法をいまだに模索している厳しい日々が続くばかりです。

さて、そんな中、現在私には最も励んでいることがあります。それが学園祭実行委員会の活動です。今年度の駒木祭はオンラインでの開催と

なります。2021年度のテーマである「BACAANO」には、イタリア語で「バカ騒ぎ」という意味があります。昨今の情勢により、ニュースも暗いものが増えてきています。そんな中、オンラインという形ではありますが、視聴者含め参加者一同、画面の前にて皆でバカ騒ぎできるような活気のある学園祭にしようという理由でこのテーマに設定させて頂きました。是非一目で視聴していただくと幸いです。

来場者や参加して下さる生徒の皆さんのお顔が見られないのは非常に残念に思いますが、少しでも多くの方にオンライン駒木祭を通じて活気と熱狂をお届けできるよう励んでいきますのでどうぞよろしく願い致します。

活動報告

駒木会では3ヶ月に1回程度、理事会・評議委員会を開催したほか、下記の通り活動を行ないました。

2020年

- 6月 2020年度の基本方針等について打ち合わせを実施しました。
- 6月～ ホームカミング・デーについて議論
- 10月 駒木会会報を発行
総会について最終調整
当日スケジュールの確認
- 11月3日 オンラインにて総会を実施
※総会について詳しくは今号1ページ目をご覧ください

2021年

- 3月～ 駒木会報の記事、ホームカミング・デーイベント等について議論
- 3月7日 駒木会会長及び監事の任期満了に伴う役員改選を実施
新型コロナウイルス感染症の影響により、卒業式を縮小、卒業記念パーティー中止となったため、昨年に続き駒木会PR活動も中止となりました。
- 3月15日 卒業生へ向けて会長よりメッセージを発表しました。

この他にもWebサイトやソーシャルメディアでの情報発信をしています。

2020年度 江戸川大学駒木会収支報告

2021年3月31日

【前年度繰越金】

合計	¥ 89,930,547	
----	--------------	--

【収入の部】

校友会費(終身・5ヶ年会費)	¥ 16,647,000	終身538<継続0>、5か年0<継続0>
利息	¥ 750	
合計	¥ 16,647,750	

【支出の部】

同窓会報および総会案内 発送費	¥ 1,168,828	
ホームカミング・デー開催費	¥ 0	
学園祭パンフレット広告費	¥ 10,000	
情報発信強化	¥ 102,377	Webサーバー利用費・ドメイン利用料 会報作成用ソフト
交通費・通信費・消耗品費	¥ 4,506	
合計	¥ 1,285,711	

【翌年度繰越金】

翌年度繰越金	¥ 105,292,586	【前年度繰越金】+【収入】-【支出】
--------	---------------	--------------------

2021年度予算案

品目	金額
同窓会報および総会案内制作発送費	¥ 1,600,000
ホームカミング・デー開催費	¥ 1,550,000
学園祭パンフレット広告費	¥ 50,000
交通費・通信費・消耗品費	¥ 300,000
会員サービス強化費(住所追跡・情報発信)	¥ 1,000,000
合計	¥ 4,500,000

総会報告

2020年 第21回駒木会総会のご報告

詳細や当日配布資料についてはWebサイトの総会報告をご覧ください。
全ての審議事項は、賛成多数で承認されました。

■ホームカミング・デーの中止及び駒木会総会の開催

総会、ホームカミング・デーの実施可否については継続的に検討を進めてきました。しかし、大学側の状況や他大学の動向を踏まえて検討した結果、通常通りのイベントや交流パーティー実施は感染拡大のリスクが大きいと判断し、やむなくホームカミング・デーの中止を決定しました。

なお、第21回駒木会総会については中止とせず、2020年11月3日にオンラインにて開催しました。

■駒木会報の制作

駒木会報第20号を制作し、総会のお知らせとともに会員の皆様へお届けし、Webサイトにおいても公開しています。

会報には2019年度のホームカミング・デーの様子や大学の近況及び先生コラム、駒木会の活動方針など掲載しました。

■インターネットでの情報発信

駒木会ではWebサイト、Twitter、Facebook、ブログなどを利用して情報発信を行っております。

■その他新型コロナウイルス感染症の影響及び対応について

例年、卒業記念パーティー会場にて駒木会PR活動を実施しておりましたが、卒業式・卒業記念パーティー中止に伴いこちらも中止となりました。このため、卒業生へのメッセージをWebサイトにて発表しました。また、理事会・評議委員会を5回オンラインにて開催しました。

■会則改定

理事会・評議委員会にて書面議決やインターネットを介した議決を可能にするほか、現状に合わせた変更や内容の明確化などを目的に実施いたします。

役員選挙結果及び執行部役員について

2021年3月7日に下記の通り、任期満了に伴う駒木会役員選挙を実施しました。

選挙規程第10条3及び第12条2に基づき、同日開催された評議委員会において信任投票を実施し、全員が信任されました。

このため、執行部役員は下記の通りとなります。会則改定により今回から任期は1期2年となるため、2021年4月1日から2023年3月31日までとなります。

役職	氏名	卒業時期	学科
会長	小川 誠一	第13期	マス・コミュニケーション学科
副会長	大久保 英美	第17期	情報文化学科
	金田 千秋	第19期	ライフデザイン学科
事務局長	大中 二郎	第3期	応用社会学科
理事	林 香織	第9期	マス・コミュニケーション学科
	芝江 裕紀	第14期	マス・コミュニケーション学科
	葉山 海太	第19期	ライフデザイン学科
監事	塩見 智弘	第5期	マス・コミュニケーション学科
	宮崎 顕嗣	第7期	マス・コミュニケーション学科

生涯アドレスのご利用について

江戸川大学では卒業後も利用可能なメールアドレスとして「生涯アドレス」を配布しています。(退職された教職員の方も対象です)

生涯アドレスのご利用について、平成21年3月以降に卒業された方は在学時のID・パスワードをそのままご利用いただけます。それ以前に卒業された方はあらかじめ申請が必要です。

メールアドレスは、在学時に利用していたアドレスの一部を変更したもの(「@」の後に「g」を追加)となります。

申請書や申請方法などについては江戸川大学Webサイトをご覧ください。

会長再任のご挨拶と今後の活動方針

3月に実施された選挙で、駒木会会長を再任となりました小川と申します。新型コロナウイルス感染症感染拡大から1年が経ちましたが、未だに終息が見通せず、多くの方が集まるイベントの開催目処が立たない状況が続いております。

本会では、卒業生同士のつながり「卒業生ネットワーク強化」をキーワードとして、各事業に取り組んでまいりました。このような状況で活動に制約はありますが、できることから1つずつ取り組んで参りたいと思います。

駒木会は、活動資金も含めすべて卒業生の皆様のご協力でご成り立っております。執行部役員一同、卒業生の皆様と大学との架け橋となるよう努力して参りますので、駒木会の活動にご理解、ご協力をよろしく申し上げます。

■会長プロフィール

小川 誠一(オガワ セイチ)
2006年3月 社会学部マス・コミュニケーション学科卒業(第13期)
2008年1月より駒木会理事、2011年4月より副会長、2019年4月より会長へ就任

【組織運営】

2020年に実施した会則改定により、各会議へスタッフが参加しやすい制度となりました。引き続き、制度変更や外部委託により役員・スタッフの一人あたりの負担を削減し、参加のハードルを引き下げ、より多くの方にご参加いただくことを目指します。また、在学生にも駒木会の活動を知っていただき、卒業後の参加につながるような取り組みについても検討してまいります。

【制度面】

理事会と評議員会等、制度と実態が噛み合っていない現状があります。2020年の会則改定により、オンライン参加のハードルが下がると想定しているため、当面は現状の枠組みを維持したまま、運用面での改善を検討してまいります。

駒木会から最新情報を発信中

駒木会ではWebサイトや各ソーシャルメディアでの情報発信を行っています。ぜひご覧ください。

■Webサイト komakikai.jp/

駒木会からのお知らせや会報バックナンバーなどを掲載

■みんなのBLOG ameblo.jp/komakikai/

大学近況やイベント詳細情報などを掲載

■Twitter twitter.com/komaki_kai/

最新情報やちょっとした小ネタを発信中

■Facebook facebook.com/EdogawaUniv.Komaki

大学のニュースなどをピックアップしてご紹介

駒木会ではこれからも情報発信機能強化を目指して取り組んでまいりますので、ご意見・ご感想などありましたら駒木会事務局までお寄せください。

住所変更などの手続きはお忘れなく

次のような場合は同封のはがき又は、住所変更フォームにて変更手続きをお願いいたします。

- ・住所の変更(市町村合併を含む)
- ・会報が届かない
- ・結婚等で氏名が変わった

forms.gle/3JtB3JV7EeP4uZt59



また、住所に変更が無いにもかかわらず会報が届かないという方は、登録情報を確認・修正させて頂きますので、お問い合わせください。

●編集後記

長引くコロナ禍によりプライベートや仕事に影響が出ている方も多いと思います。その中で始まったオリンピックは期待と不安が入り混じり、なんとも言えない気分になりつつも、つつい中継を見てしまいます。

さて、先日卒業生の方と話す機会があり、大学のリニューアルが話題に。実際に見てみようかと公式HPからいそいそとキャンパスマップを開き……。「あの喫煙所が!」とか「あそこにあった自販機が!」とかものすごく盛り上がりました。パーチャル上ですが実際に見るとインパクトが違いますね。卒業した今だからこそ感じる当時とのギャップが面白いかも知れません。

コロナ禍ですので気軽に大学へ足を運ぶことはできませんが、落ち着いたらホームカミング・デーで皆様とお会いできることを楽しみにしています!(K)

【会員サービス】

これまでの「卒業生ネットワーク強化」という方針を継承し、会報発行等を継続的に実施してまいります。

・卒業生データベース整備事業

卒業生の住所追跡及び卒業生データベースの整備を引き続き推進いたします。

また、外部委託化による業務効率化やサービスの充実などを検討してまいります。

・ホームカミング・デーの継続的実施

総会とともに実施している「ホームカミング・デー」は毎年100名を超える方々にご出席いただいております。駒木会としては最重要イベントと位置づけています。

ホームカミング・デーや交流パーティー、各種イベント開催については新型コロナウイルス感染症の状況や他大学同窓会の事例などを参考に、開催可否や実施方法を含めて慎重に検討してまいります。

なお、予算についてはコロナ前から引き続き同額としていますが、卒業式代替イベント開催など、参加者が大幅に増加する見込みとなった場合には補正予算で対応することを検討しております。

・情報発信の強化

会報などの紙媒体だけではなくWeb、ブログ、Twitter、Facebookなどを活用した情報発信を行ってまいります。

また、卒業生データベース整備事業と合わせ、会報の到着率向上を目指してまいります。

会費納入のお願い

駒木会の運営は、皆様の会費によって支えられております。ご協力をお願いいたします。

会費納入につきましては永年/5ヶ年からお選びください。2010年度入学者以降は学納金と同時徴収のため永年会費納入済みとなります。

■永年会費 : ¥30,000 (今後会費納入の必要は一切ございません)

■5ヶ年会費 : ¥5,000

※初回納入の場合、別途入会金 ¥1,000

また、寄付も受け付けております。

払込取扱票記入事項(ゆうちょ銀行)

■口座番号: 00110-3-67407

■加入者名: 江戸川大学駒木会

■金額: 納入金の総額

■通信欄: 納入金内訳(永年会費・5ヶ年会費・寄付金)

卒業生ご本人の現在のお名前と住所、在学当時の学籍番号(会報送付封筒に記載しております)

■支払人住所氏名: 会費をご納入された方のお名前と住所
お手数をおかけしますが、どうぞよろしくお願いたします。

子女割 & きょうだい割のご紹介

江戸川大学の建学の精神を継承することを目的とした学費等の減免制度があります。

■子女割・・・

対象: 卒業生の子女で、江戸川大学の1年次入学者。

免除額: 入学金(32万円)を全額免除。授業料、施設設備費、維持費および実験・実習費の納付年額の半額(55万円)を入学後4年間免除します。

■きょうだい割・・・

対象: 江戸川大学在学・卒業生の兄弟姉妹で、江戸川大学の1年次入学者。

免除額: 入学金(32万円)を全額免除。授業料の納付年額の半額(34万円)を入学後4年間免除します。

詳細は入学課(0120-440-661)までお問い合わせください。

●駒木会への連絡先

■メールアドレス komaki@edogawa-u.ac.jp

■郵便 〒270-0198

千葉県流山市駒木474

江戸川大学駒木会事務局

■電話 04-7152-0661 (江戸川大学代表)

駒木会事務局 大中(おおなか)

住所変更フォームはWebサイトにございます。

■Webサイト komakikai.jp/